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「東京都教育実践発表会」に参加しました。
10月１日（土・都民の日），東京都教職員研修センター（東京都文京区本郷1-3-3）で

開催された「東京都教育実践発表会」に参加しました。研修センターの教育向上課の課
長さんと知り合いで，勧めていただきました。茨城県からの参加は私一人だったかも？
各部屋で多くの発表等がありましたが，私が参加したプログラムは以下の通りです。

◆午前「アクティブ・ラーニングの視点による授業改善」
１ 基調講演「アクティブ・ラーニングについて考える」

講師：文部科学省初等中等教育局視学官 田村 学 氏
２ 発表「実践を通してアクティブ・ラーニングを考える」
３ シンポジウム「学校教育におけるアクティブ・ラーニングの推進」

◆昼休み ＳＳＨ校の取組パネルの見学（小石川中等教育学校・日比谷高校・戸山高校等）
◆午後「オリンピック・パラリンピック教育の推進とボランティアマインドの醸成」
１ 実践発表（蓮根二小・広尾中・青山高・けやきの森学園の校長によるパネルディスカッション）
２ 特別対談 オリンピック柔道金メダリスト 野村忠宏 氏（柔道60㎏級で３連覇！）

パラリンピック競泳金メダリスト 成田真由美 氏（３大会で15個の金メダル）

田村学視学官の講演を聴くのは，2016年３月６日(日)の(株)リクルートマーケティン
グパートナーズ主催のセミナー以来２度目でした。ユーモア溢れるプレゼンは実に見事
で勉強になりました。田村視学官は，授業改善に向けて，下の５つをあげていました。

① 課題のクオリティを上げる ② プロセス・ゴールイメージを持つ ③ プロセスの充
実を図る ④ 音声言語でインタラクションする ⑤ 文字言語でリフレクションする

特に⑤で「外化（文字, 一定の長さ）→構造・充実」と説明されました。これは,私が
考案し本校等で活用されている「Ｒ８０（アールエイティー）」と合致すると思いました。
また，金メダリストによる特別対談は，野村忠宏さんの格好良さと，成田真由美さん

の人間性に感動しました。最近，ＡＬ関係でのアウトプットが多かったのですが，やは
りインプットも大切だと思いました。とても有意義な土曜日でした(^_^)v。


